
	

	

Protokoll	der	Jahreshauptversammlung	des	
Städtepartnerschaftsvereins	Emsdetten	e.V.	vom	21.	März	2024		

Ort:	Gaststätte	Düsterbeck,	Emsdetten	

	
Der	 1.	 Vorsitzende	 Christian	 Erfling	 begrüßt	 insgesamt	 24	 Vereinsmitglieder,	
eine	entsprechende	Anwesenheitsliste	wurde	von	den	Anwesenden	ausgefüllt.	
Entschuldigt	 fehlen	 Friedhelm	 Peters	 (Beisitzer),	 Klaus	 Osterholt	 (kooptiertes	
Vorstandsmitglied)	 und	 Oliver	 Kellner	 (Bürgermeister).	 Ebenso	 hat	 sich	 BM	
Sander	 Schelberg	 aus	 Hengelo	 entschuldigt,	 er	 bestellt	 herzliche	 Grüße	 und	
wünscht	der	Versammlung	einen	guten	Verlauf.	

C.	Erfling	stellt	fest,	dass	die	Einladung	zu	der	Versammlung	zusammen	mit	der	
Tagesordnung	 allen	 Mitgliedern	 rechtzeitig	 zugestellt	 worden	 ist.	 Bernd	
Lohmann	bemängelt,	keine	Einladung	bekommen	zu	haben.	Die	Zustellung	per	
Mail	 hat	 nicht	 funktioniert.	 Die	 Fehlerursache	 liegt	 sicherlich	 an	 der	
Mailadresse	und	wird	seitens	des	Vereins	(Schriftführer)	geprüft.	

Vor	Eintritt	in	die	Tagesordnung	gedenkt	man	der	verstorbenen	Mitglieder.	

Insgesamt	 konnten	 in	 der	 Saison	 zwischen	 den	 Jahreshauptversammlungen	
2023/2024	fünf	neue	Mitglieder	gewonnen	werden.	Die	Gesamtmitgliederzahl	
liegt	gegenwärtig	bei	104.	

Zum	Protokoll	der	JHV	2023	gibt	es	keine	Anmerkungen.	

Christian	Erfling	und	Elke	Hülskötter	verlesen	wechselseitig	den	Jahresrückblick	
2023.	Dieser	umfasst	sieben	Aktivitäten:	

• Vorbereitungsfahrt	für	die	Reise	nach	Chojnice	
• Teilnahme	am	Chorsommer	in	Hengelo	
• 6-tägige	Busreise	nach	Polen	
• Teilnahme	am	Emsdettener	September	
• Polnischer	Abend	im	Kolpinghaus	mit	rund	80	Teilnehmern	
• Besuch	in	Polen	zum	25-jährigen	Dienstjubiläum	von	BM	A.	Finster	
• Teilnahme	am	Tag	der	Städtepartnerschaften	im	Düsseldorfer	Landtag	

Der	Bericht	wird	den	Mitgliedern	zugestellt.	



Die	Kassiererin	Margot	Bednarczyk	stellt	den	Kassenbericht	vor.	Hierzu	gibt	es	
keine	Wortmeldungen.	

Geprüft	 wurde	 die	 Kasse	 durch	 Cilly	 Hermes	 und	 Reinhard	 Starp.	 Es	 gibt	
keinerlei	 Beanstandung,	 die	 Kasse	 ist	 sehr	 sorgfältig	 geführt	 und	 auch	
dokumentiert.	Herr	Starp	beantragt	die	Entlastung	der	Kassiererin	wie	auch	des	
Gesamtvorstandes.	Die	Versammlung	kommt	dem	Antrag	einstimmig	nach.	Die	
Kassenführung	des	vergangenen	Jahres	ist	damit	genehmigt.	

Für	 den	 ausscheidenden	 Kassenprüfer	 Reinhard	 Starp	 stellt	 sich	 Lothar	
Achtzehn	zur	Verfügung.	Eine	kurze,	offene	Wahl	fällt	einstimmig	aus.	Er	wird	
zusammen	mit	Cilly	Hermes	die	Kasse	im	kommenden	Jahr	prüfen.	

Für	die	anstehenden	Wahlen	werden	zwei	Stimmzähler	gesucht	und	mit	Ingrid	
Niehues	und	Jürgen	Osterhoff	auch	gefunden.	

Zwei	neu	zu	besetzende	Positionen	gehören	dem	geschäftsführenden	Vorstand	
an.	Diese	Wahl	findet	deshalb	in	geheimer	Abstimmung	statt.	

Als	2.	Vorsitzende	stellt	sich	Elke	Hülskötter	wieder	zur	Verfügung.	Mit	20	x	Ja	
und	3	x	Nein	wird	sie	gewählt.	

Für	 die	 vakante	 Position	 des	 Schriftführers	 bewirbt	 sich	 Christian	 Hemesath.	
Seine	Wahl	fällt	einstimmig	aus.	

Für	beiden	Positionen	gibt	es	keine	Gegenkandidaten.	

Mathilde	Pühs	hat	sich	im	Vorfeld	für	die	Position	einer	zweiten	Kassiererin	zur	
Verfügung	 gestellt	 und	 wird	 dementsprechend	 von	 Christian	 Erfling	
vorgeschlagen.	 Aus	 der	 Versammlung	 kommt	 der	 Einwand,	 dass	 die	
Erweiterung	 des	 Geschäftsführenden	 Vorstandes	 einer	 Satzungsänderung	
bedarf.	Die	 Lösung	 ist	wie	 folgt:	 Frau	Pühs	wird	als	Beisitzerin	vorgeschlagen,	
um	dann	schwerpunktmäßig	die	Kassenarbeit	zu	unterstützen.	

Mit	Hildegard	Westkamp	und	Monika	 Jobst	haben	 sich	 zwei	weitere	Beisitzer	
zur	Wiederwahl	gestellt.	

Die	Wahl	der	Beisitzer	erfolgt	 in	offener	Abstimmung.	Alle	drei	Wahlen	fallen	
einstimmig	aus.	

Beim	 Ausblick	 auf	 die	 kommenden	 Aktivitäten	 steht	 natürlich	 die	 Reise	 nach	
Polen	 im	Vordergrund.	 Fakt	 ist,	wir	werden	mit	 nur	 einem	Bus	 fahren.	 Somit	
gibt	es	mehr	Anmeldungen	als	Sitzplätze.	Der	momentane	Stand	 ist	wie	 folgt:	
Es	 liegen	 rund	 60	 verbindliche	 Anmeldungen	 vor.	 Daraus	 resultiert	 eine	



Warteliste	 mit	 sechs	 Personen.	 Christian	 Erfling	 erklärt	 in	 diesem	
Zusammenhang	das	Procedere	des	Auswahlverfahrens.		

Ein	 weiteres	 Thema	 ist	 die	 Hotelsituation	 in	 Chojnice.	 Das	 bislang	 stets	
gebuchte	 Hotel	 „Sukiennice“	 steht	 definitiv	 nicht	 mehr	 zur	 Verfügung.	 Es	
müssen	 deshalb	 Alternativen	 gesucht	 werden.	 Das	 wird	 eine	 der	
Hauptaufgaben	 während	 der	 Vorbereitungsfahrt	 sein.	 Die	
Alternativunterkünfte	 werden	 außerhalb	 von	 Chojnice	 sein,	 das	 ist	
unumgänglich.	 Weitere	 Aktivitäten	 des	 Vorbereitungskomitees	 betreffen	 das	
Reiseprogramm,	 ggf.	 nimmt	 man	 an	 einer	 Feierlichkeit	 anlässlich	 des	 60-
jährigen	Geburtstages	von	A.	Finster	am	6.	April	teil.	

Zwei	Aktivitäten	werden	genannt,	da	sie	terminlich	definitiv	feststehen:	

Der	Chorsommer	in	Hengelo	ist	am	01.	Juni	2024,	ein	Bus	ist	bereits	reserviert.	

Der	Polnische	Abend	findet	am	09.	November	2024	im	Kolpinghaus	statt.	

Zum	Abschluss	der	Versammlung	erhält	Herr	Rudolf	Kötters	für	seine	10-jährige	
Mitgliedschaft	ein	kleines	Präsent.	

Christian	Erfling	schließt	die	Versammlung	mit	der	Bitte	um	rege	Teilnahme	am	
Vereinsleben	und	beste	Wünsche	für	die	Gesundheit.	

	

Emsdetten,		21.	März	2024	

	

	

	
	
	
	
	

1.	Vorsitzender	Christian	Erfling	 	 Schriftführer	Christian	Hemesath	

	


